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证券代码：600793                证券名称：宜宾纸业                编号：临 2022-018 

 

宜宾纸业股份有限公司 
关于 2021 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

 

 

一、业绩说明会召开情况 

宜宾纸业股份有限公司（以下简称“公司”）于2022年5月25日（星

期三）下午15:00-16:00通过上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动形式召开了2021年度业绩

说明会。公司董事长陈洪先生、副总经理兼董事会秘书幸志敏先生出席

了本次说明会，与投资者进行互动交流，就投资者关注的问题在信息披

露允许的范围内进行了回答。 

二、本次说明会投资者提问及公司答复情况 

问题1. 请问贵司毛利率、净利率相比同期大幅提升的原因以及可持

续性？ 

答：投资者您好，公司2021年毛利率与净利率有所提升，未来公司

将进一步优化产品结构、客户结构、区域结构，加强过程控制降低消耗、

提升产销量降低单位产品成本、优化采购降成本等多措并举。同时，公

司管理水平不断提升，产品毛利率与净利率提升能力具有更强的韧性。

感谢关注！ 

问题2. 各界大量要用纸和包装，而且国家大力促进电子消费和零售

及互联网销售，这些产品都离不开用纸和包装，公司会扮演什么角色或

助力？ 

答：公司食品级包装原纸广泛应用于餐饮（外卖）、茶饮（奶茶）、

咖啡饮料、方便面等快消品行业的纸容器用纸（如纸杯、纸碗、打包桶、

爆米花桶、方便面碗等），助力于提升消费者的绿色健康使用体验，满足

本公司董事会及全体董事保证本公告不存在任何虚假记载、误导性陈述或

者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 
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于大家对美好生活的需求！谢谢提问！ 

问题3. 公司一季度已实现盈利，请问可持续性如何？ 

答：尊敬的投资者您好，公司一季度盈利既有纸品价格上涨的市场

因素，也有公司改革提质增效的内部因素，目前公司正在深入推进经营

决策、组织优化、机制建设、技术研发和品质工程等一系列改革举措，

不断增强核心竞争力，以提升公司持续盈利能力。感谢您的关注，谢谢！ 

问题4.关注到山鹰、裕同都在围绕竹子做文章，搞纸浆模塑产品，

据说出口行情很好，欧洲需求很大，公司怎么看待这个新领域呢？什么

时候布局呢？ 

答：公司加强产业和技术研究，持续关注浆、纸多元化应用领域，

充分利用竹资源优势，做深做实竹产业，推动宜宾纸业高质量发展。谢

谢关注！ 

问题5. 公司之前说要把产品引入昆仑好客的集采范围，请问具体是

什么产品？为昆仑好客的自营产品提供纸包装？这事今年对营收有贡献

吗？ 

答：公司积极通过多渠道多平台为广大消费者提供优质产品，方便

广大投资者和消费者。感谢关注！ 

问题6.陈董事长您好！请问公司生活用纸特点、功能、特色？ 

答：感谢提问，公司生活用纸源于竹浆制造，特点鲜明： 

全竹浆--100%原生纯竹浆抄造。 

色彩纯--不漂白制浆工艺，保证了原竹本色；无有害化学添加，原

竹本色保障食品级，使用更环保、更健康。 

无异味--竹纤维具有天然的抗菌抑菌功能，抄造成竹浆纸无任何异

味。  

无杂质--先进的制浆洗涤工艺有效除去杂细胞和矿物质尘埃，造就

了产品洁净亲肤的优良品质。 

手感好--先进的制浆造纸工艺，抄造的生活用纸具有布质手感，绵

柔紧致，干湿两用。 
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医护级--严苛的工艺控制、现场管理和万物级检测，达到国家医护

级产品认证标准。 

请各位投资者和消费者认准“金竹”品牌，感受竹浆精品。 

问题7.董事长您好！限塑令已经开始执行，最近有新 闻报道说相关

企业可降解吸管订单爆满 ，请问下公司纸质吸管目前市场推广如 何，

是否已经有订单达成? 

答：目前受限塑令的影响，如奶茶、咖啡连锁等国内快消品行业的

头部企业均逐步在用纸吸管替代塑料吸管，但由于消费习惯、使用体验

以及价格成本等因素，完全替代还有一个过程，我公司的吸管纸正处于

市场推广阶段，后续将积极加强上下游联动，提高吸管纸的使用率，为

环保事业努力做出贡献！感谢关注！ 

问题8. 竹浆不需要进口，理论上公司盈利受进口纸浆影响较少，相

比其他纸企业更有优势，但业绩上为什么没有体现出来？ 

答 ：投资者你好，公司将通过释放产能，扩大产销规模，拓宽采购

渠道，深挖内在潜力，进一步降低成本，控制费用；同时，进一步提高

产品档次，优化产品结构，持续提升盈利能力，充分发挥竹资源优势，

以更好的经营业绩回馈广大投资者。谢谢关注！ 

问题9. 陈董事长您好，请问贵司食品纸有哪些产品，有何特点、特

色，公司产品获得了哪些认证？谢谢！ 

答 ：1.公司专注于食品包装纸的设计、研发、制造、生产，产品系

列有：全竹浆本色（白色）食品包装原纸、竹浆食品包装原纸（高松、

高档中松、普松）、面碗纸（高松、中松）、吸管纸等。 

2.产品具有以下特点:  

全竹浆--100%原生纯竹浆抄造。 

食品级--无有害化学添加，保障食品级，使用更环保、更健康。 

无异味--竹纤维具有天然的抗菌抑菌功能，加工成竹浆纸容器无任

何异味。  

易成型--竹纤维柔韧、吸水性强、耐折好，纸容器加工发水时间短、
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易成型、得率高。 

挺度好--竹纤维胞腔小，胞壁厚，天然硬、挺，竹浆纸杯、纸碗盛

装热饮后挺度更好、弹性更佳。 

3.公司产品获得了以下认证: 

 (1)符合美国食品级标准（FDA）、欧盟食品级标准（AP）、欧盟重金

属标准（ROHS）、卫生安全产品认证等。 

公司已通过FSC系列供应链COC认证、FM-COC认证、联合COC认证。 

 (2)所获荣誉方面: 

全竹浆系列产品被评为“四川省节能环保优秀产品”; 

未漂白全竹浆食品包装原纸荣获“第二届中国（上海）国际竹产业

博览会金奖”。 

公司食品包装原纸广泛应用于食品消费领域的高端品牌产品包装。 

三、其他事项 

本次业绩说明会的具体内容详见上海证券交易所上证路演中心

（http://roadshow.sseinfo.com/）。感谢广大投资者积极参与本次说明

会，以及各位投资者长期以来对公司发展的关注和支持！ 

特此公告。 

                                 

 

宜宾纸业股份有限公司董事会 

                                  二○二二年五月二十六日 

 


